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Раскрывается специфика автономии несовершеннолетнего пациента, которая, по мнению авторов, определяется 
возрастным фактором. Рассмотрены международно-правовые стандарты, определяющие основы правового статуса 
несовершеннолетнего в медицинской сфере. Раскрывается содержание юриди-ческого понятия «автономия 
несовершеннолетнего пациента». Автономия несовершеннолетнего пациента рассматривается как способность действовать 
и принимать решения в медицинской сфере самостоятельно и представляется в нескольких аспектах: во-первых, возможность 
обратиться за медицинской помощью; во-вторых, право на предоставление информации в доступной форме; в-третьих, право 
решить вопрос о со-гласии или об отказе от медицинского вмешательства; в-четвертых, право на врачебную тайну. 
Приводится зарубежный опыт и анализируются особенности закрепления принципа автономии несовершеннолетнего в 
российском законодательстве в сфере здравоохранения. Обозначены основные проблемы реализации принципа автономии 
и направления для дальнейших исследований в этой области.

Ключевые слова: несовершеннолетний пациент, врачебная тайна, информированное добровольное согласие 
несовершеннолетнего, информация о состоянии здоровья, законные представители несовершен-нолетнего пациента.
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The paper describes the specifics of autonomy of a minor patient, which the authors believe to be determined by the age 

factor. The article reviews international law standards that define the bases for the legal status of a minor in the medical sphere. 

The authors describe the content of the legal concept of 'autonomy of a minor patient'. The autonomy of a minor patient is viewed 

as the ability to act independently and make own decisions in the medical sphere and is presented in several aspects: firstly, 

the ability to seek medical assistance; secondly, the right to receive information in an accessible form; thirdly, the right to make 

a decision on consent to or refusal from medical treatment; fourthly, the right to medical privacy. The article describes foreign 

experience and analyzes peculiarities of consolidation of the principle of autonomy of a minor in Russian health laws. The authors 

single out the main problems in the implementation of the principle of autonomy and the areas of further studies in this sphere.
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